



Unión Interparlamentaria

Por la democracia. Para todos.

+41 22 919 41 11
+41 22 919 41 60
postbox@ipu.org

Chemin du Pommier 5
Case postale 330
1218 Le Grand-Saconnex
Ginebra – Suiza
www.ipu.org

**Oficina del
Secretario General**

A la atención de
todos los Grupos de la UIP

Ginebra, 10 de mayo de 2022

Estimada Sra. Presidenta:
Estimado Sr. Presidente:

Me complace compartir con usted el tercer Informe Parlamentario Mundial de la UIP y el PNUD: *La participación pública en la labor del parlamento*, presentado en una sesión especial de la 144ª Asamblea de la UIP celebrada en Nusa Dua, Indonesia. La UIP agradece en particular a los parlamentos del Ecuador, Fiji, Sudáfrica y el Reino Unido, quienes, durante la Asamblea, presentaron sus estudios monográficos sobre participación pública ante los Miembros de la UIP.

La “participación pública” es una característica fundamental de las sociedades democráticas. En el informe se analiza por qué es importante la participación pública y cómo se involucran actualmente los parlamentos con las comunidades a las que representan. Se describen las tendencias y las prioridades estratégicas de cara a lograr una participación futura mayor y mejor.

El Informe Parlamentario Mundial acerca de *La participación pública en la labor del parlamento* se encuentra disponible para [descargar en el sitio web de la UIP](#). En el resumen ejecutivo se resumen las conclusiones y recomendaciones alcanzadas. El anexo contiene estudios monográficos detallados y guías prácticas. En conjunto, estos documentos configuran una hoja de ruta dirigida a reforzar la interacción de los parlamentos y los parlamentarios con el público, trabajando de forma colaborativa con la comunidad a fin de lograr parlamentos receptivos, inclusivos y participativos.

Para la UIP, la publicación de este informe es solo un punto de partida. El tema de la participación pública atravesará todo el periodo estratégico de 2022 a 2026, y permeará nuestra labor en todos los ámbitos normativos, incluido el cambio climático. Contribuye a lograr los objetivos de la Estrategia de la UIP, así como los principios fundamentales de unas instituciones efectivas y procesos inclusivos de adopción de decisiones imbuidos en el marco de la Agenda 2030 de las Naciones Unidas para el Desarrollo Sostenible.

Escuchar las voces de la comunidad y responder a las necesidades de las personas forman parte integral de la labor del parlamento. Me enorgullezco de que la UIP tenga la capacidad para prestar asistencia a los esfuerzos de su parlamento facilitando el intercambio de experiencias y buenas prácticas entre los Miembros de la UIP.

Invito a todos los Miembros de la UIP a apoyar esta iniciativa a favor de una mayor y mejor participación pública en la labor del parlamento, y compartir mutuamente sus ejemplos de buenas prácticas.

Expongo a continuación tres ejemplos de acciones prácticas que su Parlamento puede emprender:

- Unirse al “lanzamiento público” del informe en un evento en línea que se celebrará a finales de mayo. Para obtener más información al respecto, así como el enlace para inscribirse en el acto, véase <https://www.ipu.org/event/present-and-future-public-engagement>
- Organizar un lanzamiento nacional del informe en su Parlamento
- Proporcionar información de contacto de un/a “coordinador/a” en materia de participación pública en su Parlamento de manera que podamos mantenerlos informados de actividades complementarias y oportunidades que surjan para compartir su experiencia

Si desea información más detallada acerca del informe y de las actividades complementarias en cooperación con la UIP y el PNUD, no dude en ponerse en contacto con mis colegas Andy Richardson y Tamar Chugoshvili escribiendo a gpr@ipu.org.

Avanzar en el camino de la participación pública requiere esfuerzos conjuntos y un compromiso continuo. Espero con agrado que establezcamos una cooperación sólida en la promoción de la participación pública en la labor del parlamento, a escala nacional e internacional.

Atentamente,



Martin Chungong
Secretario General